

市の人口

(10月1日現在)

24,830人
25,376人
50,206人
14,843世帯

男女計



市報

No.404

10月号

昭和63年10月15日発行 茨城県石岡市役所 〒315 石岡市大字石岡3165-2



石岡の風景⑩ お祭りの守木・中町通り



▶街づくりが進む南台には、すでに約10世帯の人居者が快適に暮らしています。来春からは鉢田線にレールバスも走る予定です。

花いっぱいに飾られた南台の宅地分譲と建物付宅地分譲が今月下旬に行なわれます。予定では月末の土曜・日曜に記念すべき街びらきが盛大に開かれることになりましたが、諸般の事情で延期となり分譲のみ実施されます。すでに南台には、約十世帯の家族が入居し快適な生活を営んでいます。過去三回の分譲の平均競争率が十二倍という超人気の南台。このまま順調に育つてゆけば、一九九〇年代には人口七千四百人の緑豊かで近代的な街が実現する予定です。

ゆつたりとした道路・四季を彩る木々や花・上下水道とガスとCATVなど未来を見つめた住環境。今、新しい街・南台は石岡市の未来を担つて、大輪の花を鮮やかに咲かせようとしています。

花開く

フローラルシティ

南台

歴史の里の花のまち



宅地分譲と建物付

宅地分譲

今回行なわれる分譲は、宅地

分譲(第四次)と民間住宅メーカー九社が建てた建物付宅地分譲(第一次)です。

■宅地分譲 (10/22~10/30)

①募集画地数:二十五区画

②譲渡価格:約一七〇万円

③画地面積:約二〇九m²

④平均単価:約五八〇〇円

※十月三十日の受付は、正午までです。

■建物付宅地分譲 (10/24~11/6)

①募集画地数:二十九区画

②譲渡価格:約三〇五万円

③画地面積:約四二八五万円

④建物面積:一〇八m²

※10/24~10/28は債券積立

▲始めて分譲が行われる建物付宅地の一角には、個性的でファッショナブルな家が建ち並んでいます。

多くの入居者が

四季の花が咲く街にしたい

市民提言「育つて欲しい南台」

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

この近所ではぼくが一番大きんだけど、もっとお家が建つてお友達がたくさん増えればいいな。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼルカーに乗るのが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

るんだけど、今日は雨が降っているから家でミニ四駆遊び。

お家のなかでミニ四駆遊び。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗るのが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

るんだけど、今日は雨が降って

いるから家でミニ四駆遊び。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗のが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗のが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗のが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗のが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ

れど、学校は近く

し公園はあるし

がつまらないけ

がんとおもしろいよ。

もうすぐお友達の中村くんが遊びにきてミニ四駆で遊ぶことになってるんだ。

ミニ四駆は、ぼくらの間で、はやついて、もうピックリマシンシールよりも人気がある遊びなの。

いつも公園で、滑り台を上らせたりレースをしたり遊んでいる。

もくすぐお友達がたくさん増えればいいな。

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

近くに駅(鉢田線東田中駅)があるでしょう。あのジーゼル

カーに乗のが好きだから、お

もつとお友達が増えればいいな

母さんの生まれたお家(国府二丁目)に行って帰るとき、よく乗ってくるんだよ。

お家の中が前よりずっと広い

から、いろんなことやって遊べるんだ。

車の往来も少ないし、ほ



▲全国で5人目のアマ最高峰七段を日本将棋連盟から贈られた紺野延男さん。

八月八日、日本将棋連盟は、石岡市国府六・三の紺野延男さん(51)にアマ最高位七段を贈りました。七段修位は茨城県で初、全国で五人目の快挙です。大山康晴・谷川浩司両名人の署名入りの免状を前に微笑む新

茨城県で初のアマ将棋七段 国府六丁目の紺野延男さん

この人と30分(7)



秋の全国交通安全運動

9月21日～
9月30日

=「ありがとう」の心で築く交通安全=

- 運動の重点目標
- ①お年寄りを交通事故から守ろう。
 - ②“若年運転者”的無謀運転を防止する。
 - ③シートベルト・ヘルメットを正しく着用しよう。
- スローガン
- 「守りますベルトに速度に車間距離」



▲酒樽を洗う酒造店の奉公人の人たち。珍しい大樽や手桶・ザルが周囲に見えます。



▲季節は秋。石岡周辺から集まった栗が箱詰めされ、大八車に載せられて石岡駅へ運ばれるところです。

いしおか回想録(26) 写真で綴る

七段の紺野さん。
「私が将棋を始めたのは、十四歳のとき。県名人だった青木四郎・浅野敦郎・長谷川光平・南指原秀夫の若手が次々に県を制覇しました。こんなこと他ではありますよ！」
この二十年間、後輩の育成とアマ将棋界の発展に力を注いでいる紺野さんのところには、様々なプロ棋士・アマ高段者が訪れていました。二上九段・故岸沢重明など。プロ棋士の予備軍獎励会員も延べ五十人が訪れ、紺野さんの指導を受けています。

「十月九日には、石岡棋友会主催で七段修位祝賀パーティを開き昇段記念大会も行われます。将来は、子供たちが椅子・テーブルで健全に将棋が指せる子供将棋会館を作りたいと考えています。将棋の手を読む力は、先を見る力や集中力を育てるのに最適。多くの子供たちに楽しんでもらいたいと思いますね」



▲8月19日、横浜市で開かれた全国消防救助技術大会で、関東代表として出場した石岡市消防本部の関一男・押孝幸・日浅孝幸・鈴木浩之の4名が高所人命救助の部で準優勝、個人の部では中村守隊員が優秀賞に輝きました。

「これがお別れだ！」
「これが今生のお別れだ！」
と言つて泣き伏したい思いをこらえ満笑いで、「じゃあ、行って来るよ」と言つて家を出た。
俺は家族の幸福のために特別攻撃隊を志願したんだ。女々しいぞと自分を叱咤し、青い空を



市長歳時記

見上げた。

これはある出陣学徒の手記の一節です。

先日、小泉信之氏が出征する子におくる手紙を読む機会がありました。

「我々両親は完全に君に満足し、君を我が子とすることを何よりも誇りとしている。人の子として両親にこう言わせるより以上の孝行はない……云々」

まぶしい陽射しに顔をしかめながら、青い空の間から降りてくる僚友の飛行機を待っているとき、ふと家族からの手紙を思い出し、思わず胸のポケットに手をやる。

「お前は中学生のとき風邪で休んだことがあるだけで、至極健康だ。家のことは心配せんとやつていい」

「今度はどこへ転勤なの。今度はいつ家に来られるの」と母は言う。

「父親は言つた。『今度はどこへ転勤なの。今度はいつ家に来られるの』と母は言つた。

「父は言つた。『今度はどこへ転勤なの。今度はいつ家に来られるの』と母は言つた。

『父は言つた。『今度はどこへ転勤なの。今度はいつ家に来られるの』と母は言つた。

市の財政状況

昭和
63年
1月~6月

★石岡市告示第78号財政事情書

昭和63年8月1日
石岡市長 山本 吉藏

市の財産は……

800,630.28m ²	123,903.66m ²
土地	建物
基 金	有価証券・投資出資金

12億5,839.6万円

1億9,497.9万円

震
一人当りでは

税金の負担 108,586円

使ったお金 195,720円

市民税	53,000円
固定資産税	38,041円
都市計画税	5,768円
電気税	5,206円
たばこ消費税・軽自動車税・特別土地保有税	6,571円

土木費 44,468円 衛生費 16,839円

民生費 29,181円 消防費 10,649円

教育費 28,900円 農林水産業費 7,715円

総務費 25,476円 議会費 3,715円

公債費 23,756円 商工費・労働費他 5,021円

一般会計予算執行状況

(単位:万円)

歳 入	当初予算額	4月~6月 増 減 額	予算現額	4月~6月 収入済額	予算に対する 収入割合(%)
市 税	539,000		539,000	207,551	38.5
地 方 譲 与 税	16,480		16,480	3,411.8	20.7
利 子 割 交 付 金	4,400		4,400		
自 動 車 取 得 交 付 金	12,190		12,190		
地 方 交 付 税	102,400		102,400	52,133.6	50.9
交 通 安 全 対 策 特 別 交 付 金	1,260		1,260		
分 担 金 及 び 負 担 金	28,846.6		28,846.6	2,652.3	9.2
使 用 料 及 び 手 数 料	21,548.6		21,548.6	5,061.9	23.5
国 庫 支 出 金	66,841.4	125	66,966.4	8,895.4	13.3
県 支 出 金	39,275.4	145	39,420.4	311	0.8
財 産 収 入	8,535.9		8,535.9	1,336.1	15.7
寄 緑 附 金	0.7		0.7	250	35.714.3
入 金	30,000.1		30,000.1		
緑 越 金	5,000	11,696.6	16,696.6	50,170.6	300.5
諸 収 入	44,371.3	43.4	44,414.7	9,299.3	20.9
市 債	118,850		118,850		
合 計	1,039,000	12,010	1,051,010	341,073	32.5

(単位:万円)

歳 出	当初予算額	4月~6月 増 減 額	予算現額	4月~6月 支 出 济 額	予算に対する 支出割合(%)
議 事 会 費	18,375.2		18,375.2	5,060.5	27.5
総 民 生 費	121,847.2	1,349.4	123,196.6	28,346.1	23.0
衛 生 費	165,234.7		165,234.7	34,575.2	20.9
労 動 費	84,835.9	54.4	84,890.3	16,480.2	19.4
農 林 水 産 業 費	42,733.8		42,733.8	4,462.1	10.4
商 工 費	8,258		8,258	4,355.3	52.7
土 木 費	260,094.2		260,094.2	5,951.5	2.3
消 防 費	56,408.1	43.4	56,451.5	13,431.1	23.8
教 育 費	157,765.2	10,562.8	168,328	23,718	14.1
災 害 復旧費	0.3		0.3		
公 債 費	116,878.8		116,878.8	4,208.6	3.6
諸 支 出 金	294		294	293.9	99.9
予 備 費	3,000		3,000		
合 計	1,039,000	12,010	1,051,010	141,488.5	13.5

(単位:万円)

特別会計予算執行状況

(単位:万円)

会 計 名	予 算 現 額	4月~6月 収入済額	収入割合(%)	4月~6月 支 出 济 額	支出割合(%)
授 産 所	3,280	229.4	7.0	670.9	20.5
國 民 健 康 保 險	215,100	59,448.7	27.6	23,970.6	11.1
簡 易 水 道 事 業	1,250	376.3	30.1	86.4	6.9
下 水 道 事 業	138,930	2,747.6	2.0	2,935.1	2.1
駐 車 場	3,020	721.3	23.9	606.5	20.1
老 人 保 健	162,000	25,951.3	16.0	28,177.9	17.4
石岡駅東土地区画整理事業	26,240	128.6	0.5	425.7	1.6

昭和六十三年度は、高齢者住宅整備事業に一、二六〇万円、公営住宅整備事業に七、四七〇万円の還元融資です。宅地整備資金貸付事業は、高齢者住宅整備事業に一、一六〇万円、給食センター整備事業に〇万円、簡易保険事業に四五〇万円であります。元融資が行われました。昭和六十二年度は、年金資金で、障害者住宅整備資金貸付事業に一七〇万円の還元融資です。



の還元活用資金

昭和62年度の決算状況

一般会計当初予算額は、歳入歳出それぞれ97億3,160万円。その後6回の補正措置を行った結果、最終予算額は100億8,130万円となり、当初予算額に対して3.6%の増額となりました。

収入済額は103億219万2千円で、予算額に対して2億2,089万2千円(102.2%)の増収となりました。支出済額は98億48万6千円で予算額に対する支出割合は97.2%となりました。

歳入歳出の差引額5億170万6千円は、翌年度へ繰り越しとなります。特別会計における歳入歳出差引額は、

■授産所会計105万円 ■国民健康保険会計2億3,251万円
■簡易水道事業会計200万5千円 ■下水道事業会計697万3千円
■駐車場会計20万5千円 ■老人保健会計234万8千円
■石岡駅東土地区画整理事業会計128万6千円

以上が翌年度へ繰り越しとなります。昭和62年度の各会計決算見込みは9月定例市議会で審議されます。

昭和62年度一般会計決算(見込み)

収入済額 103億219.2万円

(単位:万円)

歳 入	予算現額	収入済額	予算に対する 収入割合(%)
市 税	522,100	543,735.6	104.1
地 方 交 付 税	134,859.1	135,783	100.7
市 債	93,400	89,460	95.8
国 県 支 出 金	92,856.1	93,888.4	101.1
諸 収 入	45,403.7	47,591.7	104.8
繰 越 金	38,495.7	38,527.2	100.1
分担金及び負担金	23,139.3	21,061.1	91.0
使用料及び手数料	21,347.9	21,162.5	99.1
地 方 譲 与 税	16,500	17,009.9	103.1
そ の 他	20,028.2	21,999.8	109.8

支出済額 98億48.6万円

(単位:万円)

歳 出	予算現額	支出済額	予算に対する 支出割合(%)
議 会 費	19,240.3	18,602.2	96.7
農 林 水 産 業 費	39,973	38,631.7	96.6
消 防 費	54,194.8	53,326.8	98.4
衛 生 費	85,511.5	84,317.9	98.6
公 債 費	119,449.8	118,955.6	99.6
総 務 費	128,792.9	127,567.2	99.0
教 育 費	149,306.8	144,712.9	96.9
民 生 費	155,840.6	146,122.4	93.8
土 木 費	227,251.9	222,671.5	98.0
そ の 他	28,568.4	25,140.4	88.0

昭和62年度特別会計決算(見込み)

(単位:万円)

会 計 名	予 算 額	収 入 済 額 予算取入率(%)	支 出 済 額 予算執行率(%)



▲三村の白寿会が建設大臣から感謝状を受賞！

花と緑の街づくりを目指す石岡市で、三村の吹上地区の白寿会第二環境美化クラブ（高橋淳会長）が、道路の美化清掃に顕著な功績があったと建設大臣から感謝状を受けました。吹上地区的道路は、カンナ・サルピア・パンジーなどで飾られています。



▼石岡のおまつり、盛大に開催（9月14・15・16日）

今年の年番は幸町。獅子24台・山車12台・子供獅子4台・ささら1台という空前の規模で行われたおまつりは、3日間で30万人という人出がありました。祭礼本部と駄前では、ライオンズクラブから寄贈されたお祭りパンフレットが配布され、総社宮境内では高校相撲選手権大会などが開催されました。



「今年の夏は三泊四日で藏王に行つて来たんですよ！ただ尾根歩きですけど……」と、飯田先生はいたって控え目。回は家族で山登りをするという登山家です。



ほくらの名物先生

46

●南小学校 飯田素子先生(28)

四年一組の担任のかたわら、南小合唱団の指導にも力を注いでいます。「お母さんみたいな優しい先生なんです」と口火を切ってくれたのは武石桃子ちやん。土佐光一君は「宿題を忘れたりすると雷が落ちるんだ」

▶高齢者交通安全教室(石岡自動車学校)
秋の交通安全運動が展開中の9月26日、午前10時から石岡自動車学校で、高齢者交通安全教室が開かれました。当日は約50名のお年寄りが参加し、お巡りさんからオートバイ自転車の正しい乗り方の実技指導を受け、皆真剣そのものといった表情で聞き入っていました。

府中三 赤津美智子
新涼の赤子は物を皆口へ
磯原に雨情を偲ぶ秋の旅
若松一広瀬 志ギ
▼俚謡の部 「花野」「帶」
若宮 石毛 告影

北府中一 野村歎津子
一線をどこに引くべし油蟬
　　泉町 醍醐 味風
コスモスに風あるめまい朱をおそる
　　府中二 竜 はつ
幻聴に酔うてつまづく秋の風
　　茨城二 伊藤 善行
秋霖の草に筆順を整えて
　　国府四 太田 尚武
残り火のことき庭辺にカント老ゆ

東石岡三 大和田信子 勉強の苦手な孫の元気よく
「学校はいいな」と今日新学期始
國府四 太田 尚武 尼寺跡の青葉繁れる桜木に
東光台一 岩崎 登代 蝉天平の声で鳴きおり
屏に沿い時きし隠元に細き実の
つきて朝あき見るは楽しも
東石岡一 田村 満佐 燈報機しきりに鳴りて青田の中
灯もれる電車過ぎ行く

蝶が「めしべ」へ口うつし
総社二 鈴木 虚心
帶も解かずに看護の母に
やつと安堵の子の笑顔
若宮一 謹訪 湖舟
小僧正月初めて家へ
たもと角帶晴れ姿
當山 真砂
母の片身の博多を手にし
しめりや優しく帯がなる
▼短歌の部 井関 田口 房子
湖こえて今宵もきの刻笑ぐチャイム
次風立てばよいよ牙えつ



▶赤い羽根募金にお願いします（石岡駅前）
10月1日から共同募金が始まりました。
石岡駅前では、山本市長を先頭に市内の婦人会の皆さん
が乗組みの人たちによろしくお願ひしますと声を張り
上げ、募金を呼び掛けます。



▲火事だ！バケツリレーで消火作業（10月3日）
消防協力で市内若宮1～4～16理容業、中江要さん(63)と央子さん(38)の2人に市長から感謝状が贈されました。中江さん親子は、8月17日午後11時半頃、隣家の夜間無人の商店の軒先が出火しているのを央子さんが発見し119番、自宅で就寝中の義父の要さんを起し、バケツリレーで消火作業をしたものです。

まちのできごと

きのこヨキヨキの6P

